

Canadiens de la troisième génération, c'est-à-dire de personnes nées au Canada de parents également nés au pays, et qui tombent dans la catégorie décrite aux États-Unis comme "native-born of native parents." On comptait 4,857,523 de ces Canadiens en 1921, dont 1,991,276 habitaient la province de Québec et 1,451,544 l'Ontario. Les Provinces Maritimes ont aussi un fort pourcentage de Canadiens nés au pays de parents canadiens. Ces chiffres sont donnés à la page 110 de l'Annuaire de 1929, et pour plus de détails, le lecteur est référé au volume II du Recensement de 1921, pp. 256-293.

Section 7.—Pays de naissance¹.

Le tableau 15 établit une distinction, à chacun des six recensements effectués depuis la Confédération, entre la population canadienne née au pays, née dans les autres parties de l'Empire Britannique, née aux États-Unis et née dans les autres pays étrangers. On y voit qu'en 1871 97.28 p.c. de la population était née sous le pavillon britannique, tandis qu'un demi-siècle plus tard cette proportion est descendue à 89.87 p.c. Comprise dans celle-ci, la population née au Canada atteignait son pourcentage maximum en 1901, avec 86.98 du total, mais en 1921, ce pourcentage est descendu au minimum de 77.75. Comme conséquence de l'ampleur du mouvement migratoire du Royaume-Uni dans les vingt premières années de ce siècle, notre population née dans les autres parties de l'Empire Britannique est passée de 7.84 p.c. en 1901 à 12.12 p.c. en 1921.

Quant à la population née à l'étranger, on distingue celle née aux États-Unis et celle née dans tous les autres pays. La première catégorie a suivi un mouvement ascensionnel régulier, montant de 1.85 p.c. en 1871 à 4.25 p.c. en 1921; l'autre, après être montée de 0.87 p.c. en 1871 à 6.23 p.c. en 1911, est retombée en 1921 à 5.88 p.c. de la population totale, nonobstant un accroissement numérique qui la porta de 449,052 à 516,258 âmes.

15.—Pays de naissance de la population canadienne, d'après les recensements de 1871-1921.

Année.	Née au Canada.	De naissance britannique.	Née à l'étranger.		Population totale.	Proportion du total.			
			Aux États-Unis.	Dans d'autres pays étrangers.		Née au Canada.	De naissance britannique.	Née à l'étranger.	
								États-Unis.	Autres pays étrangers.
nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	p.c.	p.c.	p.c.	p.c.	
1871....	2,894,186	496,477	64,447	30,651	3,485,761	83.04	14.24	1.85	0.87
1881....	3,721,826	478,615	77,753	46,616	4,324,810	86.06	11.07	1.79	1.08
1891....	4,189,368	490,573	80,915	72,383	4,833,239	86.68	10.15	1.67	1.50
1901....	4,671,815	421,051	127,899	150,550	5,371,315	86.98	7.84	2.38	2.80
1911....	5,619,682	834,229	303,680	449,052	7,206,643	77.98	11.58	4.21	6.23
1921....	6,832,747	1,065,454	374,024	516,258	8,788,483	77.75	12.12	4.25	5.88

Le tableau 16 relate le lieu de naissance de la population recensée en 1921, distinguée par sexes et par provinces et territoires. Il nous apprend qu'environ 93 p.c. de la population des Provinces Maritimes est née au Canada, et environ 92 p.c. de la population du Québec. Dans l'Ontario, cette proportion descend à 78 p.c. environ; au Manitoba à 63 p.c.; dans la Saskatchewan à 64 p.c. environ, dans

¹Le vol. II du Recensement de 1921, publié par le Bureau Fédéral de la Statistique, contient aux pages 235-368 des détails plus complets sur ce sujet.

²Les chiffres de 1871 n'englobent que les quatre provinces originaires (Ontario, Québec, Nouvelle-Écosse et Nouveau-Brunswick).